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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Компания "Северная звезда" начнет освоение угольного месторождения на Таймыре в 
2019 году 

Компания "Северная звезда" начнет освоение Сырадасайского месторождение 
каменного угля на Таймыре (север Красноярского края) в 2019 году. Об этом в четверг на 
"Северном форуме" во время обсуждения процесса формирования Таймыро-Туруханской 
опорной зоны заявил и. о. вице-премьера краевого правительства Юрий Захаринский. 

"Заходят и новые недропользователи. Компания "Северная звезда" корпорации AEON в 
2019 году начнет освоение Сырадасайского угольного месторождения, включающее в себя 
создание угольного разреза мощностью 10 млн тонн в год, строительство морского порта, 
дороги (железнодорожной ветки протяженностью 120 км - прим. ТАСС) и обогатительной 
фабрики", - сказал Захаринский. 

Сырадасайское угольное месторождение расположено в 105-120 км юго-восточнее 
поселка Диксон на Таймыре. Ранее сообщалось, что ресурсы месторождения оцениваются в 
5,7 млрд тонн. 

Северный форум - международная организация северных регионов. 11-12 апреля в 
рамках XV Красноярского экономического форума проходит XIII Генеральная ассамблея этой 
организации. 

Красноярский экономический форум проходит с 12 по 14 апреля. Его главная тема - 
"Россия 2018 - 2024: реализуя потенциал". ТАСС выступает стратегическим информационным 
партнером форума. 

ТАСС 
 

Запасы сланцевого газа на западе Таймыра выше, чем в Западной Сибири. Большая 
часть горючих сланцев в России сконцентрирована в Баженовский свите в Западной Сибири, 
но сами запасы являются трудноизвлекаемыми 

Перспективные запасы сланцевого газа на западе Таймыра [север Красноярского края] 
выше, чем в Западной Сибири, сообщил  глава департамента по недропользованию по 
Центрально-Сибирскому округу Юрий Филипцов. 

"Тут [на западном Таймыре] в обязательном порядке будет развит сланцевый газ. В 
большем даже объеме, чем в Западной Сибири", - сказал он на "Северном форуме" в рамках 
XV Красноярского экономического форума (КЭФ). По словам Филипцова, это связанно с 
особенностью материнской генерирующей породы. 

Большая часть горючих сланцев в России сконцентрирована в Баженовский свите в 
Западной Сибири. Ее площадь составляет около 1 млн кв. км нефтематеринских горных 
пород [свита]. Запасы углеводородов в Баженовской свите являются трудноизвлекаемыми. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В эти выходные в заполярной столице пройдет большой спортивный праздник - 
лыжные гонки и массовый забег "Марафон здоровья"  

 В субботу, 14 апреля в столице Таймыра пройдут Открытые Чемпионат и Первенство 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по лыжным гонкам (далее – 
Чемпионат и Первенство), по окончании которых в рамках Всероссийской массовой лыжной 
гонки «Лыжня России» состоится массовый забег «Марафон здоровья». Соревнования 
стартуют в 13:00 часов на лыжной базе в районе улицы Полярная, 19.  

В Чемпионате смогут принять участие команды, состоящие из двух мужчин и двух 
женщин, в Первенстве - двух юношей и двух девушек. Спортсменам предстоит преодолеть 
дистанции: полтора километра для девушек и женщин, а также три километра для юношей и 
мужчин. В завершении соревнований для всех желающих состоится массовый забег 
«Марафон здоровья» на дистанцию полтора километра.  
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Для того, чтобы принять участие, необходимо направить заявку согласно 
положению до 13 апреля 2018 года в Управление по делам молодёжи, семейной политике и 
спорту Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по адресу: г. 
Дудинка, ул. Щорса, 13, тел. 3-35-59, или в электронном виде на e-mail: mashenko@taimyr24.ru 
(с последующим подтверждением на бумажном носителе).  

Отметим, что участникам до 17 лет включительно для участия в соревнованиях 
необходимо иметь допуск врача, а участникам от 18 лет и старше - допуск врача или 
подтверждение персональной ответственности за свое здоровье.  

По итогам команды, занявшие призовые места в соревнованиях, будут награждены 
кубками, медалями и грамотами. Спортсменам, участвующим в массовом забеге «Марафон 
здоровья», будет вручен памятный подарок – спортивная шапочка.  

Для удобства участников в день спортивных мероприятий от МБУК «Кино-досуговый 
центр «Арктика» к месту проведения соревнований будет курсировать автобус, который 
сделает три рейса: в 11.30, 12.00 и 12.30 часов.  

Кроме этого для таймырцев запланирована развлекательная спортивно-игровая 
программа, где любой сможет принять участие в танцевальном Флешмобе и запечатлеть 
себя на фото. Также во время спортивного праздника будет работать буфет.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске открылась социальная столовая 

В Талнахе открылась первая в городе социальная столовая, способная принять до 20 
человек в день. Маломобильным гражданам еду доставляют на дом. Столовая разместилась 
в пустовавшем прежде крыле реабилитационного центра «Лествица». 

«С момента открытия реабилитационного центра к нам кто только не обращался, – 
рассказывает директор фонда Ирина Хубецова. – Это и бездомные, и люди, оказавшиеся в 
трудной жизненной ситуации, и освободившийся из мест лишения свободы. Бывает так, что у 
человека нет двух тысяч рублей, чтобы заплатить за медкомиссию и устроиться на работу. И 
он опускается на дно. С этим контингентом нам тоже приходится работать. Поэтому мы 
решили создать на базе центра «Лествица» станцию «Добросердие», где такие люди могли 
бы получать помощь в виде одежды и обуви, горячего обеда, конкретных рекомендаций. 

Открытие столовой стало возможным благодаря гранту президента Российской 
Федерации, это почти 600 тысяч рублей. Чуть большую сумму предоставила компания 
«Норникель», также поддержавшая идею. Кроме того, проект победил в конкурсе 
«Православная инициатива – 2017», благодаря этому появились деньги на зарплату 
постоянным участникам проекта. 

Ежедневно социальная столовая может принять до 20 человек. Тем малоимущим, кто не 
может прийти сам, еду доставляют на дом. 

Благодаря гранту компании здесь же в скором времени появятся малая кухня и кабинет 
консультанта, который расскажет людям, где и как восстановить документы, получить 
социальную помощь, устроиться на работу. Возможно, кого-то – при необходимости – убедят 
пройти стационарный курс реабилитации, ресоциализации и адаптации в «Лествице» или 
других профильных учреждениях. А с мая здесь же, возможно, будет дежурить психолог. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Росавиации обсудили готовность к третьему этапу реконструкции «взлетки» 
аэропорта «Норильск» 

В ходе совещания, которое состоялось под председательством руководителя 
Федерального агентства воздушного транспорта (Росавиации) Александра Нерадько, 
представители рабочей группы по вопросам реконструкции взлетно-посадочной полосы 
аэропорта «Норильск» рассмотрели статус готовности к третьему этапу реконструкции. 
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Летняя строительная кампания продлится с 4 июня по 22 сентября этого года, 
рассказал генеральный директор аэропорта «Норильск» Андрей Никифоров. Этот 
строительный период характеризуется тем, что будут задействованы два подрядчика. Они 
будут заниматься продолжением реконструкции взлетно-посадочной полосы (ВПП) и перрона. 
Причем, если окончание реконструкции ВПП запланировано в этом году, то ремонт перрона 
перейдет на следующий год. Тем не менее, его ремонт никаких ограничений на работу 
аэропорта в 2019 году не накладывает. Все работы в этом году у двух подрядчиков должны 
завершиться синхронно. Планируется, что готовность перрона к 24 сентября составит 
порядка 60%. 

Представители подрядных строительных организаций подтвердили полную готовность 
к продолжению реконструкции: завезены все материалы и необходимая техника, подготовлен 
персонал. 

Что касается взлетной полосы, то, по словам Андрея Никифорова: «24 сентября 
самолеты будут взлетать и садиться, используя всю ее проектную длину – 3121 метр. Рейсы 
будут осуществляться среднемагистральными самолетами. В прошлом году из-за ремонта 
центральной части полосы аэропорт принимал летом только самолеты малой авиации. Все 
рейсы из Норильска и в Норильск по заявленной программе полетов будут прямыми и 
беспосадочными. Исключением станет только рейс из Норильска в Москву – принимая во 
внимание расчет необходимого количества топлива для выполнения данного рейса и 
имеющиеся ограничения по взлетной массе, данный рейс предполагается с промежуточной 
посадкой в Новом Уренгое для дозаправки. Заправка будет производиться в минимальные 
сроки и пассажирам не нужно будет покидать самолет». 

Этим летом обслуживание пассажирских самолетов будет иметь небольшую 
особенность. Посадка и высадка пассажиров, обслуживание судов будет осуществляться на 
отремонтированной площадке, которая принадлежит министерству обороны. Договорная 
работа об использовании части этой площадки была проведена еще в прошлом году. 
Площадка приведена в рабочее состояние, т.к. она долгое время не обслуживалась. 
Находится она на удалении 1,5 км от здания аэровокзала. В связи с этой особенностью для 
доставки пассажиров летом 2018 года аэропорт приобрел еще один дополнительный автобус. 

Представители авиакомпаний заявили о готовности использовать для взлета 
воздушных судов 1740 метров взлетной полосы, которые были отремонтированы 2016-2017 
годах. Для этого проведены ряд мероприятий и тренингов по подготовке летного состава к 
работе на «короткой» полосе. 

Как сообщили в авиакомпании NordStar, продажа билетов на 2018 год была открыта в 
декабре 2017 года. При этом авиакомпания предложила единый тариф на всю глубину 
продаж. С момента начала продажи билетов на период третьего этапа реконструкции 
авиакомпания уже ввела в расписание 30 дополнительных рейсов в пиковые даты и 
регулярно по результатам ежедневного мониторинга загруженности воздушных судов 
продолжает вводить дополнительные. В частности, только за последнюю неделю были 
введены дополнительные  рейсы по маршрутам Норильск–Москва–Норильск на 28 июня, 5 
июля, 19 июля, 29 и 30 августа. 

Летом этого года на период реконструкции ВПП из аэропорта «Норильск» будут 
осуществляться регулярные рейсы только по трем направлениям: Москва, Красноярск и 
Новосибирск. 

В период с 4 июня по 22 сентября авиакомпании планируют перевезти свыше 170 
тысяч пассажиров. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске стартовал экономический форум 
Начал свою работу Красноярский экономический форум – 2018. Первый день стартовал 

с молодежной площадки «Поколение-2030», организатором которой выступает Молодежное 
правительство Красноярского края. 
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Тема молодёжной площадки в этом году – «Экономика будущего», а её главный фокус 
– роль креативных индустрий в повышении качества жизни в российских городах. 

Участниками стали более тысячи молодых людей со всей страны – специалисты научно-
образовательных учреждений, представители некоммерческих организаций, академического 
сообщества, молодые предприниматели креативного сектора экономики (архитекторы, 
дизайнеры, it-специалисты, режиссёры), эксперты в сфере экономики и бизнеса. 

По итогам работы молодёжной площадки будет сформирован список лучших идей и 
предложений Правительству Российской Федерации, которые будут обсуждать на основном 
пленарном заседании 15 Красноярского экономического форума. 

Добавим, что впервые молодежная площадка в рамках Красноярского экономического 
форума была организована в 2009 году. За это время она показала свою эффективность для 
выработки идей общественного и социального развития края и страны, в ней приняли участие 
более шести тысяч человек. 

ИА Пресс-Лайн 
В Красноярске возобновится строительство метро 

Строительство метро в Красноярске возобновится в этом году, сообщает «Авторитетное 
радио» со ссылкой на директора Управления по строительству Красноярского метрополитена 
Игоря Иванова. 

Рабочие планируют пройти 160 метров тоннеля, на что потребуется 250 миллионов 
рублей. Общая стоимость строительства метрополитена 65 миллиардов рублей. Игорь 
Иванов заверил, что поострить подземку в краевом центре возможно за 5 лет. 

Напомним, о возобновлении строительства метро в Красноярске стало известно в 
феврале после визита в город президента Владимира Путина. Тогда глава государства дал 
поручение заместителю председателя правительства Дмитрию Козаку проработать варианты 
финансирования проекта. 

krasnews.com 
 

В Сибири под видом сотрудников МЧС по квартирам и фирмам начали ходить 
мошенники 

Сотрудники краевого управления МЧС рассказали о появлении мошенников, которые под 
видом спасателей предлагают проверить проводку в квартире или установить пожарную 
сигнализацию. 

После пожара в ТРЦ «Зимняя Вишня» в Кемерово по всей стране начались внеплановые 
проверки торговых комплексов. Одновременно с этим, активизировались и мошенники. Во 
многих регионах страны стали появляться сообщения о том, что люди в форме МЧС 
предлагают за деньги защитить помещения от пожара. Подобные мошенники еще не 
добрались до Красноярского края, но активно действуют в других регионах Сибири. 

Злоумышленники приходят не только в крупные торговые фирмы, но и в офисные 
помещения и квартиры. Они навязывают услуги по установке пожарной сигнализации, 
дымовых датчиков, проверке и замене проводки, пугая людей штрафами и другими 
санкциями. Пенсионерам лже-сотрудники МЧС предлагают скидки. 

В краевом управлении МЧС напомнили, что пожарные не оказывают услуг по установке 
сигнализаций или проверке проводки, тем более, за деньги. Спасатели советуют попросить у 
подобных «специалистов» удостоверение, а также официальные документы о проведении 
проверки и обратиться в правоохранительные органы. 

В МЧС пояснили, что настоящий инспектор надзорной деятельности не может проводить 
проверку один. О своем приходе комиссия из сотрудников прокуратуры и пожарного надзора, 
а также общественников и представителей власти обязана предупредить не позднее, чем за 
сутки до начала проверки. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал сроки освоения Луны   
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Президент Владимир Путин подтвердил планы России отправить на Луну космонавтов. 
Он надеется на реализацию проекта по созданию космической станции на окололунной 
орбите, передает ТАСС.  
 По его словам, лунная программа рассчитана до 2030 г. «Заканчивается работа над 
созданием корабля "Федерация", и началась работа по сверхтяжелой ракете, которая должна 
быть использована для работы по Луне. Так что здесь сомнений нет - будем активно 
работать, будем эту программу осуществлять», - сказал глава государства на встрече с 
космонавтами на ВДНХ.  

Путин рассказал, что, согласно утвержденной программе, планируется достичь лунной 
орбиты и создать на ней космическую станцию. «Сначала станция на лунной орбите, а потом 
уже - модули на самой Луне», - пояснил он.  
 В свою очередь президент спросил космонавтов, хотят ли они побывать на Луне. Они 
дали положительный ответ. Тогда Путин пошутил, что от Луны и до Марса недалеко. «Где-то 
здесь раньше готовили яблони для посадки на Марсе, саженцы продавали», - сказал 
президент.  

Ранее сообщалось, что «Роскосмос» и NASA в сентябре прошлого года договорились о 
создании окололунной орбитальной станции Deep Space Gateway. Согласно договоренностям 
первый модуль стартует с Земли в 2022 г. Его экипаж будет международным. 

Ведомости 
 
Поддержка подпавших под санкции компаний будут заключаться в сохранении 
производств - Медведев   
 Суть мер российских властей по поддержке компаний, подпавших под очередной виток 
санкций со стороны США, будет заключаться не в компенсациях их владельцам, а в 
сохранении производств.  

"Те решения, которые будут предложены в качестве поддержки, будут направлены не 
на компенсацию потерь владельцев компаний, хотя это тоже нужно иметь в виду, как иногда 
это представляют, а, прежде всего, на сохранении производств и рабочих мест", - заявил 
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. в четверг на заседании правкомиссии по 
импортозамещению.  
 По его словам, это объясняется тем, что под влиянием экономических санкций в 
первую очередь оказываются обычные люди. "Под ударом оказываются стратегические, 
системообразующие предприятия, от чьей успешной работы зависят десятки тысяч людей", - 
отметил глава правительства.  

"Те компании, которые попали в сложную ситуацию, должны получить поддержку. 
Поручения о проработке такого рода поддержки мною даны, это касается разных компаний - и 
металлургов, и энергетиков, и оборонщиков, и некоторых других", - напомнил Д.Медведев. 

ИА "Финмаркет" 
 
Рекультивация всех свалок в России потребует около 1 трлн рублей 

Ликвидация экологического ущерба и рекультивация всех свалок в РФ будет стоить 
более 1 трлн рублей, сообщил в интервью телеканалу "Россия 24" в четверг 
спецпредставитель президента РФ по вопросам природоохранной деятельности, экологии и 
транспорта Сергей Иванов. 

"Если мы возьмем все свалки России - и легальные, и нелегальные, а нелегальных 
больше, <...> то у нас на рекультивацию и ликвидацию экологического ущерба абсолютно 
полную уйдет больше 1 трлн рублей", - сказал Иванов. Даже на рекультивацию одного 
полигона уходит не один год, добавил он. "Рекультивировать полигон полностью, такой, как 
Кучино, который по распоряжению президента был закрыт, - на это уйдет несколько лет и 
около 6 млрд рублей", - отметил он. 

Ранее сообщалось, что Министерство природных ресурсов и экологии РФ реализует в 
2018 году 26 проектов по ликвидации накопленного экологического вреда в 12 регионах 
России. На эти проекты из федерального бюджета было заложено более 2,7 млрд рублей. 
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В рамках проекта будет проведена "генеральная уборка" свалки "Черная дыра" в 
Нижегородской области, где размещаются отходы бывшего производства "Оргстекло". 
Предусмотрена рекультивация полигонов "Кучино", "Быково", "Каширский", "Электросталь" в 
Подмосковье, полигона ТБО в Калининграде, полигонов ТБО в Чебоксарах и других объектов. 

ТАСС 
 

"Единая Россия" в мае обсудит свое обновление 
Мероприятие станет итогом муниципальных и региональных обсуждений, которые уже 

вовсю идут на местах. Об этом сообщил секретарь генсовета партии Андрей Турчак. 
По его словам, конференция пройдет в формате расширенного заседания с участием 

высшего и генерального советов "Единой России". На ней будут рассмотрены вопросы по 
двум общим направлениям.  

"Первое – это обновление Партии и наращивание нашего мобилизационного потенциала 
к Единому дню голосования. И второе – участие Партии в реализации Послания Президента 
через весь спектр политических инструментов, начиная от реализации партпроектов и 
заканчивая законотворческой деятельностью", – цитирует Турчака пресс-служба партии. 

На заседании обсудят предложения регионов по целому ряду направлений – 
партстроительства, эффективности партийных институтов, позиционирования партии и 
повышения эффективности проектов "Единой России" и другое. Таким образом, единороссы 
планируют стать ближе к регионам. 

"Для нас важно выработать и представить программные предложения, вовлечь в 
открытый разговор, сделать соавторами в принятии решений максимальное количество 
рядовых партийцев и наших сторонников на местах", - пояснил цель мероприятия Турчак. 

Он добавил, что эффект от содержательного обновления Партии, активизации ее рядов 
должен стать позитивным фоном для выборных кампаний 2018 год 

«Утро» 
 

Ослабление рубля не приведет к резкому росту цен     
Снижающийся курс рубля повлияет на рост цен, пишут "Известия", приводящие мнение 

опрошенных газетой экспертов. По их мнению, в целом по рынку он составит не более 1%. С 
учетом того, что сейчас в годовом выражении инфляция составляет 2,5%, а Центробанк 
закладывал цель в 4%, ожидаемый рост цен вполне реально удержать в запланированных 
параметрах. Справиться с ускорением инфляции поможет и импортозамещение. Однако в 
некоторых отраслях избежать подорожания товаров и услуг не удастся. Так, по данным 
участников рынка, ввозимая из-за рубежа плодоовощная продукция может подняться в цене 
на 5%, а авиабилеты на международные рейсы — в соответствии с изменением курса рубля.  

11 апреля на валютном рынке царили спекулянты: курс доллара торговался на бирже в 
диапазоне 62–65 рублей, курс евро, на пике превысив 80 рублей (впервые с марта 2016 года), 
к концу дня опустился до отметки 76,9 рублей. Нынешняя волатильность курсов валют не 
окажет сильного воздействия на инфляцию, считают макроэкономисты, опрошенные 
"Известиями". В случае стабилизации рубля на нынешних значениях, рост цен прибавит 0,3–
0,5 процентных пункта, прогнозирует замдиректора "Центра развития» НИУ ВШЭ Валерий 
Миронов. Учитывая тот факт, что сейчас инфляция находится на рекордно низком уровне в 
2,5%, итоговый рост составит не более 3%, что всё равно ниже цели ЦБ в 4%, отметил 
эксперт.  

Масштабы изменения цен под влиянием ослабления рубля зависят от целого ряда 
факторов, сообщили "Известиям" в пресс-службе ЦБ. Отечественные производители и 
торговые организации, реализующие в том числе импортную готовую продукцию, переносят 
курсовые изменения в цены не "механически". Они учитывают спрос на товары, стратегии 
развития предприятия, включая сохранение доли рынка, подчеркнули в ЦБ.  

Рост цен в первую очередь коснется импортных фруктов и помидоров — их цена 
увеличится на 5%, рассказали "Известиям в Плодоовощном союзе. Там подчеркнули, что 
быстрого роста цен не произойдет. На другие овощи, помимо томатов, ослабление рубля не 
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окажет эффекта, поскольку Россия благодаря импортозамещению полностью себя ими 
обеспечивает.  

На следующей неделе могут вырасти цены и на авиабилеты на международные рейсы, 
сообщил изданию специалист по связям с общественностью сервиса путешествий Tutu.ru 
Тимур Юсупов.  

Цены на детские импортные товары вырастут не ранее, чем через полгода, рассказала 
"Известиям" глава Ассоциации предприятий индустрии детских товаров Антонина Цицулина. 
В настоящий момент ритейлеры продают товар, купленный до момента изменения курса 
валют. Цены на импортные детские товары могут измениться лишь на следующую 
закупочную кампанию, которая состоится осенью. И тогда игрушки и другая продукция могут 
подорожать на 8%. 

Финмаркет 
 

Предвыборный всплеск доходов уходит в прошлое. Ослабление рубля предвещает 
заметное ускорение инфляции 

 Искусственная предвыборная пауза в падении доходов населения может оказаться 
краткосрочной. Нестабильность рубля уже привела к подъему инфляционных ожиданий. О 
росте цен на бытовую технику и автомобили уже предупреждают импортеры и 
производители. Ускорился рост цен и на бензин. Ожидания роста экономики также не 
оправдываются. В таких условиях заметный рост доходов населения перед президентскими 
выборами может оказаться лишь кратким эпизодом. О том, как богатели россияне перед 
голосованием 18 марта, рассказывается в новом отчете Академии народного хозяйства и 
госслужбы (РАНХиГС). 

«Панические настроения на рынке пройдут примерно через месяц, после чего эффект 
санкций будет сказываться на реальном секторе. Можно ждать ухудшения 
макроэкономических показателей – ускорения инфляции, падения темпов роста ВВП», – 
прогнозирует ведущий научный сотрудник Института Гайдара Алексей Ведев. «Неприятным 
эффектом является девальвация национальной валюты», – признает эксперт. И отмечает 
неоперативность реакции властей на развитие валютной нестабильности. Прекращение 
закупки иностранной валюты на российском рынке в интересах Минфина – это разумное 
решение. Но только делать это надо было сразу, а не спустя пять дней, отмечает Ведев. 

«Скачок рубля с 58 до 64 за доллар добавит к инфляции в ближайшие 12 месяцев 
примерно 1–1,5%», – говорит Кирилл Тремасов из компании «Локо-Инвест». До «черного 
понедельника» инфляция по итогам года ожидалась на уровне ниже 3%. Теперь этот прогноз 
будет пересмотрен. «Но при текущих параметрах валютного курса нет поводов оценивать 
инфляцию на конец года выше 3,5–4,5%. При движении курса на 70 руб. за доллар, инфляция 
на конец года наверняка превысит 4%, а в следующем году уйдет как минимум на 5–6%. При 
движении курса доллара на 75 руб. и выше ситуация с ценами может выйти из-под контроля. 
Правда, в этом случае многое может выйти из-под контроля…» – рассуждает Тремасов. 

Европейские производители электроники и бытовой техники уже предупредили 
российских продавцов о вероятном росте закупочных цен на 5–10% после снижения курса 
рубля. 

Автомобили в России внепланово подорожают еще на 7%, если курс доллара закрепится 
выше 60 руб., – прогнозируют эксперты «Вестей». «Валюта очень чувствительна для 
автопрома, поэтому если курс закрепится выше, чем 60–62, то это будет серьезным фактором 
возможного повышения цен. Будет соответственно снижение потребительского спроса», – 
говорит гендиректор Sollers Вадим Швецов. 

«Будут заморожены какие-то программы по модернизации предприятий, поскольку 
покупка импортного оборудования будет обходиться дороже по новому курсу валюты. 
Особенно пострадает автомобильная, строительная отрасли, которые зависят от импортных 
поставок и финансирования», – предполагает Алексей Ведев. 

Еще одним фактором станет рост цен на топливо, который начался еще до валютного 
провала в «черный понедельник» 9 апреля. Цены на бензин в РФ растут вторую неделю 
после длительного периода стабильности, сообщил вчера Росстат. В период с 3 по 9 апреля 
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розничные цены на бензин в РФ выросли на 0,1%. Неделей раньше цены выросли на 0,2%, 
до этого цены держались стабильными 11 недель подряд. 

Все эти негативные новости начала апреля делают безнадежно устаревшими рапорты о 
росте благосостояния перед президентским голосованием 18 марта 2018 года. 

В феврале 2018 года рост реальных располагаемых денежных доходов населения, 
реальной начисленной заработной платы и реального размера назначенных пенсий составил 
соответственно 4,4%, 9,7% и 1,1%, отмечается в новом «Мониторинг социально-
экономического положения» РАНХиГС. В январе-феврале 2018 года доходы населения, 
заработная плата и пенсии в реальном выражении увеличились соответственно на 2,5%, 
0,5% и 3% от уровня того же периода 2017 года. 

Правда, по данным фонда «Общественное мнение», доля субъективно бедного 
населения, сообщившего, что денег им хватает только на еду или не хватает даже на нее, 
составила 36% и существенно не изменилась по сравнению с тем же периодом предыдущего 
года. 

При этом по отношению к величине прожиточного минимума (ПМ) доходы населения во 
многих регионах не росли. Снижение среднедушевых доходов населения относительно ПМ в 
2017 году по сравнению с 2016 годом наблюдалось в 60 регионах РФ. Рост среднедушевых 
доходов населения относительно ПМ в 2017 году наблюдался только в 25 регионах. 

Последний замер настроений в обществе проводился на фоне политического подъема, 
связанного с выборами президента РФ, что, возможно, определило социальное самочувствие 
респондентов, отмечают авторы «Мониторинга» РАНХиГС. Так, представления большинства 
отличаются заметно большим оптимизмом, чем месяцем ранее. Одновременно снизилась 
численность тех, кто считает, что ситуация ухудшилась, а с другой – заметно расширилась 
группа полагающих, что она улучшилась. 

Впрочем, результаты этой выборной эйфории могут быстро сойти на нет на фоне 
санкционной неустойчивости российской экономики. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Что может сделать Россия против новой «жесткой политики» Запада 

Без двух минут новый глава Госдепартамента Майк Помпео обещает России трудные 
времена. Это касается не только санкций, но и создания проблем вдоль российских границ – 
в Грузии и на Украине. За столь смелое и честное заявление Помпео нужно сказать спасибо: 
теперь мы знаем, к чему нужно готовиться и как именно готовиться. 

Будущий глава Госдепартамента США и действующий глава ЦРУ Майк Помпео дал 
письменные показания Конгрессу – это стандартная процедура перед назначением на 
подобный пост. «Россия продолжает действовать агрессивно, в чем ей способствуют многие 
годы «мягкой политики» в отношении этой агрессии. С этим теперь покончено», – обещает 
вступающий в должность госсекретарь (в его назначении на этот пост почти нет сомнений).  

При этом Помпео отметил, что вовсе не является «ястребом», как это принято считать. 
«Я знаю не понаслышке, какие болезненные жертвы приносят мужчины и женщины, носящие 
форму. Так что когда журналисты, большинство из которых никогда со мной не встречалось, 
вешают на меня или на вас ярлык «ястребов», «сторонников войны» или еще что похуже, я 
лишь качаю головой. Немногие боятся войны больше, чем те из нас, кто служил», – цитирует 
главу ЦРУ РИА «Новости».  

Среди «жестких мер», которые Вашингтон намерен применять против России, Помпео 
назвал санкции, высылку дипломатов, укрепление американской армии и сил ядерного 
сдерживания, а также «вооружение смелых молодых людей, которые сопротивляются 
российскому экспансионизму на Украине и в Грузии».  

«Этот список намного длиннее, и я уверен, что у меня будет возможность внести туда 
добавления. Однако действия нынешней администрации ясно дают понять, что стратегия 
национальной безопасности президента Трампа по праву назвала Россию угрозой нашей 
стране. Наши дипломатические усилия в отношении России будут сложными, но, как и в 
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предыдущих случаях конфронтации с Москвой, они должны продолжаться», – 
добавил Помпео. А резюмировал так:  

«Война всегда крайнее средство. Я предпочту добиваться реализации задач президента 
в области внешней политики неустанной дипломатией, а не отправкой молодых людей на 
войну».  

Разумеется, жесткие высказывания американских политиков в адрес России нужно 
делить надвое, а то и натрое. Во-первых, приближаются выборы в Конгресс, без оглядки на 
которые сейчас не открывает рот ни один американский политик. Во-вторых, стоит помнить о 
старой, грубой, но пока еще актуальной в сфере международной политики поговорке: «На 
смелого собака лает, а трусливого рвет».  

Тем не менее, нашей стране (в первую очередь экономическому блоку правительства и 
крупным бизнесменам) следует учитывать, что беспрецедентное давление США на Россию, 
начавшееся в 2008-м с коротким и невнятным перерывом на обамовскую «перезагрузку», – 
это, по мнению нового госсекретаря, «мягкая политика». Дальше будет жестче (некоторые 
варианты вероятных мер США против российской экономики газета ВЗГЛЯД анализировала 
подробно).  

В то же время, как отмечают большинство экспертов, в данном случае «лучше ужасный 
конец, чем ужас без конца». Если российская экономика будет, замерев, ждать, что же еще 
придумают в Вашингтоне, деловая активность в стране затормозится.  

Исходя из этого, необходимо играть на опережение. Например, вывести из доллара 
максимальное число контрактов, закрыть для американского бизнеса российский рынок, 
наладить с неподконтрольными США банками возможности связи помимо системы SWIFT и 
так далее. Да, это вызовет новое резкое падение экономики, но после него неизбежно 
начнется рост. И скорость этого роста будет зависеть уже от таланта наших монетарных 
властей, а не от желания американских политиков понравиться своим избирателям.  

Альтернатива – стагнация, перемежаемая резкими падениями на фоне очередного 
пакета санкций и небольшими отскоками после этих падений.  

Впрочем, жизнь не ограничивается экономикой – как и угрозы Помпео. Фразу про 
«вооружение смелых молодых людей, которые сопротивляются российскому экспансионизму 
на Украине и в Грузии» надо понимать как обещание продолжить политику по созданию 
проблем на российских границах. Видимо, путем диверсий, потому что грузинская армия в 
прямое боестолкновение с российскими коллегами уже входила, результат известен. Украина 
же умудрилась «проиграть войну России» в Крыму без единого выстрела, а в Донбассе – 
даже без участия российских регулярных войск.  

Угрозы Помпео явно свидетельствуют, что никакие Минские соглашения на Украине 
работать не будут. А о том, что отношения между Грузией и Абхазией с РЮО выйдут хотя бы 
на уровень молдавско-приднестровских (не говоря уж о мирном договоре), можно даже не 
мечтать. Вашингтону мир в этих регионах не нужен, ему нужно «сопротивление». Если США 
хотят вооружать «смелых молодых людей», значит, такие люди найдутся. Задача российских 
спецслужб – вовремя их выявить.  

Кстати, раз уж Россия объявлена агрессором, почему бы ей не содействовать «смелым 
молодым людям», которые готовы противостоять американскому экспансионизму в Южной 
Америке? После развала СССР системная работа по военной поддержке противников США 
была прекращена, но как-то несолидно быть «агрессором» только на собственных границах. 

С другой стороны, слова будущего госсекретаря о том, что война – это крайняя мера, а 
«неустанная дипломатия» – лучший способ решения проблем, можно только приветствовать. 
С другой позицией на пост госсекретаря лучше не приходить.  

Проблема, однако, в том, что США по-прежнему считают, что правила – это то, что 
написано для других, а не для американцев. Симптоматично заявление командующего 
Береговой охраной США адмирала Пола Зукунфта о том, что «Северный морской путь 
должен быть открытым как международный водный коридор для, если угодно, транзитного 
прохода – по мере того, как мы видим этот участок освобождающимся ото льда».   
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Россия готова сделать Севморпуть «по- настоящему глобальной, конкурентной 
транспортной артерией» – об этом говорил Владимир Путин в своем послании к 
Федеральному собранию. Но мы будем делать это на своих, а не на американских условиях, 
и руководствоваться при этом международными договорами, а не желанием командующего 
Береговой охраной США.  

Слова Зукунфта – это ответ тем, кто по-прежнему задает вопрос «Зачем нам Сирия?». 
Объяснять США, что международное право едино для всех, лучше на примере Дамаска, а не 
Архангельска.  

Что до откровенных слов Помпео о том, что предыдущая политика США была «мягкой», 
а Россия ведет себя «агрессивно», они в очередной раз подтверждают, что  

Вашингтон пока не вполне адекватно оценивает собственную роль в международной 
политике, как и роль России в ней.  

Значит, нужна «неустанная дипломатия» для того, чтоб недоговоренностей, 
непонимания и неадекватности в мире стало поменьше. 

Взгляд 
 

Почему я хочу развестись с Государством и Силуановым 
В общем, если честно, я хотела бы развестись. Нет, в принципе, я благодарна 

Государству, с которым прожила вместе 54 года. Например, за то, что оно дало мне высшее и 
даже среднее образование. Правда, вся моя семья всю жизнь работала и платила налоги, и, 
в целом, я имею основания думать, что образование мне дали мама с папой. Кроме того, за 
очень долгие годы работы в Университете за очень смешную зарплату я все свои долги 
Родине отдала сполна, и даже, кажется, немного переплатила. Но – если Отчизне нужно моё 
спасибо, то вот оно. Примите, распишитесь. 

Правда, боюсь, что никому оно не нужно. Как, впрочем, и я сама. 
До пенсии мне осталось полгода. Мне придется огорчить главу Минфина РФ г-на 

Силуанова. 
Я не смогла «постепенно откладывать часть своих заработков, чтобы использовать эти 

ресурсы после выхода на пенсию». В принципе, такое положение дел можно объяснить моей 
расточительностью и безответственностью. 

Можно, но не получается: мои мама с папой, люди старой формации, в отличие от меня 
о будущем думали всерьез, и к самому началу Перестройки у них на сберкнижках лежали 
довольно приличные накопления. Наверное, не стоит напоминать г-ну Силуанову, что именно 
с ними случилось? 

Я хорошо обучаема, выводы делать умею, и, например, «черный вторник» 1994 года 
прошел лично для меня незаметно: денег как не было, так и не стало. Все дальнейшие 
экономические коллизии, предоставленные в мое распоряжение коллегами г-на Силуанова, я 
тоже встречала с дырявыми карманами и несокрушимым оптимизмом. 

Так собственно, почему я хочу развестись? 
Знаете, оптимизм иссяк. Кроме того, мы с Государством явно не сошлись характерами. 
Например, оно очень любит спорт и «войнушку». А я считаю, что строить за миллионы 

долларов стадионы и бомбить чужие государства можно только после того, как построишь в 
своей стране хорошие дороги до каждой деревни, оборудуешь в каждом селе фельдшерские 
пункты, а в каждом городе – современные больницы. 

Да и то не стоит. Это я, конечно, про «войнушку». Спорт – стоит, разумеется. Хоккейные 
коробки и волейбольные сетки в каждом дворе, бассейны при каждой школе, бесплатные 
спортивные секции для детворы…Или я не про тот спорт? 

Или, скажем, месяц май не за горами, и Государство снова начнет славить наших 
ветеранов и гордиться ими так самоотверженно и отчаянно, что даже как-то неприлично 
будет вспоминать про мою восьмидесятидвухлетнюю маму, которой в районной поликлинике 
приходится «выбивать» направление на анализы и выпрашивать рецепты на препараты, 
которые во всем мире давно уже никто не использует, потому что они уж лет тридцать как 
устарели. И это я не говорю про дома престарелых в глубинке, где тем самым «святым» 
старикам полагается продавленный гнилой матрас и один памперс в день. 
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Или вот из последнего: Государство полагает, что надо пособить миллиардерам, 
потерявшим копеечку из-за санкций, а у меня в почте лежит штук пятьдесят писем от тех, 
кому хотела бы пособить лично я, и вот парадокс: фамилия Дерипаски в этих письмах не 
встречается ни разу. Зато встречается множество петровых, ивановых и сидоровых, которым 
по городам и весям моей великой страны не на что лечить своих деточек, стариков и самих 
себя. 

В общем, напоминает мне это Государство ленивого и капризного мужа с набором очень 
больших амбиций и очень дорогих хобби, и хочет этот «муж» почему-то жить на мои деньги, и 
на меня же еще покрикивать с дивана. 

А я при этом не могу избавиться от одной мысли: я уже почти все могу сама. Я знаю, 
кому из своих позвонить, если пропал человек. Знаю, куда бежать, если кто-то заболел раком. 
Знаю, куда кинуться, если на руках умирает родственник, если нет денег на реабилитацию 
ребенка с ДЦП, если нужен адвокат, чтобы защитить в суде, или, к примеру, башмаки и 
тетрадки, чтоб было в чем и с чем отправить ребенка в школу. И в какую именно школу 
отправить – тоже знаю… 

Мои друзья образовали за прошедшие годы альтернативную страну. 
К сожалению, она действует на нервы Государству. К сожалению, наши чувства взаимны. 
А что касается пенсии… 
Дорогой г-н Силуанов, я буду работать до тех пор, пока ко мне с визитом не придет 

дедушка Альцгеймер. 
Я не повисну на вас тяжким бременем. Могу ли я попросить вас о взаимности? 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,07  ▼ 2, 00 

EUR 76, 76 ▼ 2, 53 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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